

LA 5ª. COLUMNA ha comenzado su OFENSIVA contra las GARANTIAS SOCIALES

El movimiento obrero organizado y el PARTIDO COMUNISTA respaldan y AYUDARAN A TRIUNFAR la POLITICA SOCIAL del gobierno

Hábilmente se ha comenzado una campaña contra las "Garantías Sociales". Los enemigos de las manifestaciones progresistas de la política del Gobierno, los enemigos del régimen democrático que vive la república y que se ha desarrollado con la conquista de las Garantías Sociales, han iniciado una labor de zapa, consistente en alarmar al capitalismo con el desarrollo del movimiento obrero sindical.

Como recordarán nuestros

lectores, cuando el Gobierno envió al Congreso el proyecto de reforma constitucional, sus enemigos y muchos elementos reaccionarios, aliados de la quinta columna, acusaron de demagógica la actitud del señor Presidente. Dijeron que no había seriedad ni sinceridad en la política del Gobierno, quien no tenía—en su criterio—otra finalidad que deslumbrar a las masas. Ahora, cuando la reforma constitucional, aun sin ser aprobada en segunda legislatura, ha

comenzado a surtir sus efectos; ahora, cuando el Seguro

Social se ha comenzado a hacer efectivo; ahora, cuando a

la sombra de las garantías democráticas de que disfrutaban los trabajadores del país han iniciado el camino de su organización, cambia la reacción de táctica y se lanza a la no menos antipatriótica labor de sembrar la alarma entre los sectores capitalistas del país. El golpe se dirige en el sentido de procurar la modificación del capítulo de las Garantías Sociales, a fin de desnaturalizar su esencia, suprimiendo algunos de sus artículos fundamentales. El argumento cumbre que se usa, consiste en asustar con el fantasma del comunismo, que según ellos, se oculta tras los sindicatos. Precisa decir a este respecto, en primer lugar, que los comunistas nunca hemos nada a escondidas, nunca ocultamos nuestras actividades. No son, pues, los sindicatos mamparas de nuestra actividad. Ese argumento ha sido utilizado por los nazis y fascistas en todo el mundo. Con ese pretexto se persigue a los sindicatos españoles, franceses, noruegos, etc. Con ese pretexto durante siete años Mussolini persigió, hasta destruirlos, los sindicatos italianos. La verdad es que los sindicatos, aquí como en todo el mundo, son organizaciones clasistas, pero no partidistas. Caben en ellos todas las ideologías democráticas. Si los comunistas figuran a menudo en puestos preponderantes de la organización, ello se debe, no a que el sindicato sea comunista, sino a que los obreros comunistas, por su mejor orien-

tación política-social, saben mejor orientar los sindicatos y dirigir su lucha. Se debe, también, a que los obreros comunistas disfrutaban a menudo de la confianza plena de sus compañeros, aun de los de otros credos políticos, porque los han visto luchar con abnegación y con inteligencia.

La campaña antipatriótica iniciada va a tener su respuesta. Esta nota no es más que la primer campanada. La obra progresista del actual gobierno, cristalizada en la reforma constitucional, va a hacerse efectiva, por la consecuente actitud del actual Jefe de Estado, quien ha declarado que no vacilará en llevar adelante su obra social, y por la no menos consecuente colaboración que a esa política presten todos los sindicatos obreros y campesinos del país y el Partido de vanguardia del pueblo, el Partido Comunista.

Cuando mayo llegue, y se reúna de nuevo el Congreso en sesiones ordinarias, miles de miles de trabajadores de todo el país, organizados y disciplinados en sus sindicatos, se agruparán alrededor del Gobierno para que no tiemble la mano a los legisladores. En esta forma, la política social del Dr. Calderón Guardia pasará a la Historia como la política que legalizó el libre ejercicio por los trabajadores de sus derechos político-sociales, derechos por los cuales se desangran los trabajadores en los campos de batalla de Europa y otros continentes.

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.

SABADO 24 DE OCTUBRE DE 1942. — EDICION N° 512

Las declaraciones de SUMER WELLES, que originaron la crisis política de CHILE, no fueron sino la ratificación de las denuncias de los partidos democráticos a la cabeza de los cuales marcha el Partido Comunista

Esta semana culminó la crisis política chilena, con la renuncia colectiva del Gabinete, y el triunfo de la corriente de mocrático-progresista del país, al ser sustituido Barros Jarpa en la cancillería. Comentando el origen de la crisis, el Secretario General del Partido Comunista Chileno, Carlos Contreras Labarca, manifestó en un discurso pronunciado en un mitin de protesta contra el ex-canciller Barros Jarpa: "La protesta de Barros Jarpa es-

tuvo a punto de llevar al país a la ruptura de sus relaciones con los Estados Unidos, en vez del Eje". Labarca agregó: "Welles no hizo más que repetir lo que los partidos democráticos venían diciendo reiteradamente. Las declaraciones de Welles, dijo, no podían ser consideradas como ofensivas a la dignidad nacional, pues estaban justificadas desde el punto de vista de la defensa continental y nuestra propia defensa nacional".

El discurso de Contreras Labarca, del cual transcribimos el anterior párrafo, fué pronunciado en uno de los numerosos mítines de masas ocurridos en Chile como protesta por la política exterior pro-Eje de Barros Jarpa. La formidable movilización popular, acaudillada por el P. C. Chileno, terminó por dar en el suelo con el ex-canciller, quien se negó a renunciar por su propia iniciativa. Indudablemente que el cam-

bio de gabinete constituye en sí mismo un señalado triunfo de las fuerzas progresistas de Chile y de todo el Continente, y es de esperar que opere a la mayor brevedad un cambio sustancial en la política exterior del país hermano en el sentido de un rompimiento de relaciones con el Eje. Por nuestra parte nos sentimos orgullosos del airoso papel desempeñado en la preparación y desarrollo de esta crisis por el Partido Comunista de Chile.

¿CLAUDIO CORTES candidato a la Presidencia de la República?

El domingo fué vivado en Orotina Claudio Cortés como "futuro presidente". Se sabe que ha habido una reconciliación entre don CLAUDIO y don LEON y que a eso obedecen las actividades electorales del primero. Claudio Cortés nazi No. 1, no puede pretender ser Presidente de la República y mucho meno orientador del movimiento obrero

Claudio Cortés se ha echado con toda la ferocidad de un nazi sobre el movimiento obrero del país. Se ha convertido en el enemigo número uno del sindicato de ferrocarrileros y está organizando una especie de quinta columna para dividir todo el movimiento sindical de Costa Rica.

El país es testigo de que nuestro Partido viene denunciando a Claudio Cortés, desde que la guerra se inició, como uno de los nazis más peligrosos que han logrado emboscarse dentro de las esferas oficiales. No es ésta la primera vez que venimos a denunciarlo. Y no lo hemos denunciado caprichosamente; tenemos pruebas de sus orientaciones totalitarias que poco a poco iremos dando a conocer al país.

Claudio Cortés teme que haya en el Ferrocarril que él mangonea una fuerza democrática organizada. Por eso su fobia contra el sindicato.

Pero lo dicho no es todo. En la actitud de Claudio Cortés se esconde un interés político que conviene denunciar.

El domingo próximo pasado hubo una fiesta en Orotina organizada por amigos de Claudio Cortés para agradecer a éste los beneficios que ha hecho al cantón con dineros del Estado. Fiestecitas de esta clase están menudeando. Al terminar la del domingo se

oyeron vivas a Claudio Cortés "futuro Presidente de la República". Claudio recibió los vivas muy complacido. Persona muy allegada a Claudio nos explicó lo siguiente: Claudio Cortés espera ser el candidato a la presidencia del partido Cortesista. Ya ha logrado un entendimiento con su hermano don León. Este como se ha decidido a darle la cabeza de su partido. Claudio espera contar con la benevolencia oficial. Pedimos a nuestro informante más detalles y nos agregó: Don Antonio Agüero, comerciante de Orotina de mucha influencia en cuestiones electorales, era enemigo de Claudio Cortés. Claudio le hacía toda clase de dificultades mezquinas en el ferrocarril. Antonio Agüero le dió ya su adhesión al cortesismo y Claudio ha restablecido amistad con él. Actualmente los trenes del ferrocarril se detienen frente a la finca de don Antonio Agüero. Don Antonio fué uno de los contribuyentes para la fiesta a Claudio Cortés. ¿Qué se deduce de todo esto? Que el tal sindicato socialista que está formando Claudio Cortés en el ferrocarril mediante la presión más descarada sobre los trabajadores, no es otra cosa que un movimiento tendiente a favorecer determinados intereses políticos.

Ponemos alerta a los traba-

adores. Ponemos alerta al pueblo. Ponemos alerta a los demócratas verdaderos. Claudio

Cortés es uno de los abandonados de la quinta columna en nuestro país.

Una carta que podría escribir Hitler a Claudio Cortés

Mi querido Claudio:

Estamos satisfechos de ti. Estás correspondiendo con creces a las muy merecidas demostraciones de simpatía que la gran Alemania te ha dado. Aquí tengo sobre mi mesa el lindo tintero fabricado con maderas de Costa Rica que me obsequiaste en tu último viaje. ¡Qué bien trabajan la madera los obreros de tu Ferrocarril! Estoy enterado también de las hermosas svásticas que los obligaste a forjar para honrar a mis valientes marinos. Procura que trabajen con el mismo primor el metal irrompible de nuestra causa nazi. ¡Oblígalos! ¡Emplea la astucia o la fuerza! ¡No vaciles! Por sobre todas las cosas impide que los obreros se organicen en las filas de la corrompida democracia! ¡Usa nuestro arsenal de frases anticomunistas para impedirlo! Sabemos que trabajas en armonía con los venerables frailes falangistas que en ese país sirven a nuestra causa. ¡Muy bien hecho! ¡De ese trabajo en colaboración pueden resultar buenos frutos nacional socialistas! Se me dice que has pensado en dejar el Ferrocarril. ¡No lo hagas! ¡De ninguna manera! ¡Ten paciencia, espera un poco, que en cuanto nos desembaracemos de esta maldita Rusia Soviética tendremos el grato honor de visitarlos a vosotros nuestros buenos amigos de América!

No te digo adiós, Claudio, te digo: ¡hasta luego!

Tuyo,
ADOLFO HITLER

Próximamente contestará nuestro Partido desde una estación de radio, los ataques calumniosos que Claudio Cortés está publicando contra la Unión Soviética.

Constituido el Sindicato de Trabajadores del banano de Puerto Cortés

A pesar del temporal y de la inundación, 1500 trabajadores se reúnen para discutir sus problemas y organizar su Sindicato.

Importantes resoluciones adopta la Asamblea constitutiva del Sindicato de Trabajadores del Banano.

En estas últimas semanas se ha desarrollado, en la región bananera de Puerto Cortés, un fuerte movimiento de organización sindical; los trabajadores de las bananeras resolvieron organizar su sindicato. En casi todas las fincas se improvisaron reuniones y se organizaron comités. Se organizaron comités. Se acordó, para rematar esta tarea de organización, celebrar una magna asamblea en la población civil de Puerto Cortés, el domingo 11 del corriente mes. Se desató el temporal y el río Térraba se desbordó, inundando bananales y rancheríos.

A pesar de esto, casi todos los delegados de fincas, jugaron la vida, cruzaron el río y acudieron al sitio de reunión. Allí resolvieron aplazar la asamblea para el día siguiente, lunes 12 de octubre, y verificar ésta en Finca Cinco,

para mayor facilidad de los trabajadores.

El lunes, a las 4 de la tarde, desafiando la lluvia, los suamos y los torrentes de agua que se cruzaban en todas direcciones, más de mil quinientos trabajadores se reunieron en Finca Cinco. En esa Magna Asamblea se discutieron los graves problemas que confronta la clase trabajadora en la actualidad; se discutió y aprobó un informe sobre las condiciones de vida de los trabajadores de las bananeras; se discutió y aprobó la política social del señor Presidente de la República; se definió la posición del Sindicato para mientras perduren las condiciones creadas por la lucha contra el nazi-fascismo, etc.

En el próximo número publicaremos el texto completo del acta constitutiva.

LUNES 26 DE OCTUBRE 1942

GRAN MITIN en el Salón Central

HABLARAN:

Jaime Cerdas Carlos Luis Villalobos

NOS SENTIMOS ORGULLOSOS de ser vuestros aliados dice el Presidente Roosevelt a la Unión Soviética en tanto los nazis y demás "Claudios Corteses" de estas latitudes se empeñan en desacreditar al primer baluarte de la democracia en estos momentos.

MOSCU, Oct. (AP).—La estación de radio de Moscú transmitió esta mañana un mensaje del Presidente Roosevelt al pueblo soviético, que dice en parte: "Nuestra heroica resistencia nos ha dado tiempo a nosotros para producir los

armamentos que nos permitirán unirnos a vosotros en vuestro triunfo. El pueblo americano se siente orgulloso de ser vuestro aliado".